

Innovación social en acción:

expertos europeos se dan cita en Valencia para impulsar empleo inclusivo y el emprendimiento comunitario

18 de septiembre de 2025 · Las Naves – Valencia Innovation Capital

La ciudad de Valencia se ha convertido en punto de encuentro europeo para la innovación social con la celebración de la Conferencia Final del **proyecto PATHFINDER+** cofinanciado por la Unión Europea, bajo el lema “Community Employment and Entrepreneurship & Social Innovation”. Organizada por la UPV junto con Fundación Empresa–Universidad de Alicante (FUNDEUN) en colaboración Las Naves, la jornada ha reunido a responsables universitarios, administraciones públicas, inversores de impacto y emprendedores sociales para poner en común modelos prácticos que impulsen el empleo inclusivo y proyectos de emprendimiento comunitarios de alto impacto.

PATHFINDER+ : Un foro de encuentro

La conferencia arrancó a las 09:00 h en la Sala Polivalente del edificio Las Naves con una programación intensa y práctica: cuatro mesas temáticas por la mañana “Emprendimiento, empleo y sostenibilidad”; “Innovación social: transformando comunidades”; “Casos de éxito”; y “Necesidades formativas y retos en el emprendimiento social”, seguida de una sesión vespertina dedicada a las conclusiones y al impacto del proyecto PATHFINDER+ a escala europea.

El programa incluyó espacios de debate, networking y presentaciones de herramientas formativas desarrolladas por el consorcio.

Rafael Lafont, director de FUNDEUN y moderador de la primera mesa, destaca: “PATHFINDER+ no es solo un ejercicio académico: es un laboratorio de prácticas que une universidad, administración y comunidad para generar empleo real y soluciones sostenibles. Esta conferencia pone en valor lo aprendido y abre rutas concretas para replicarlo en otros territorios.”

La conferencia ofreció a asistentes la posibilidad de:

- Conocer herramientas formativas desarrolladas por PATHFINDER+.
- Acceder a experiencias de campo y lecciones prácticas de proyectos sociales consolidados.
- Establecer contactos con universidades, administraciones locales, inversores de impacto y agentes del tercer sector.
- Participar en debates que apuntan a transformar políticas públicas y prácticas educativas para potenciar empleo comunitario y la innovación social.

Virginia Payá, responsable de PATHFINDER+ en FUNDEUN y moderadora de la segunda mesa, subrayó que “El reto es convertir la formación en una herramienta real de cambio social.”

Contacto para prensa

Fundación Empresa–Universidad de Alicante (FUNDEUN)

Email: innovacion.fundeun@ua.es

Tel.: +34 965 903690

Web: <https://fundeun.es/european-project/proyecto-pathfinder/>

Notas:

PATHFINDER+ es un proyecto europeo que reúne a socios internacionales comprometidos con la innovación social y la formación para el emprendimiento comunitario. A lo largo de sus dos años de trabajo ha desarrollado análisis comparativos, cursos piloto, laboratorios ciudadanos y materiales formativos que aspiran a ser incorporados por universidades y administraciones como herramientas de trabajo.